
অংশগ্রহণমূলক  ও  সুন্দর
িনর্বাচেনর  জন্য  আমরা
সর্বশক্িত  িদেয়  েচষ্টা  করব:
িসইিস
েচম্বার  েডস্ক::  আমরা  েকউই  অসীম  নই।  তেব  অংশগ্রহণমূলক  ও  সুন্দর
িনর্বাচেনর  জন্য  আমরা  সর্বশক্িত  িদেয়  েচষ্টা  করব  বেল  জািনেয়েছন
প্রধান িনর্বাচন কিমশনার (িসইিস) কাজী হািববুল আউয়াল।

বুধবার (৬ এপ্িরল) রাজধানীর আগারগাওঁেয়র িনর্বাচন ভবেন অনুষ্িঠত
সংলাপ েশেষ সাংবািদকেদর িতিন এ কথা জানান।

সংলােপ  সভাপিতত্ব  কেরন  িসইিস  কাজী  হািববুল  আউয়াল।  ইিসর  সংলােপ
িবিভন্ন  পত্িরকার  সম্পাদকসহ  জ্েযষ্ঠ  ২৩  জন  সাংবািদক  উপস্িথত
িছেলন। িবগত মােসও িশক্ষািবদসহ সুশীল সমােজর প্রিতিনিধেদর সঙ্েগ
দুই দফায় ৈবঠক কের ইিস।

িসইিস  বেলন,  ‘আমরা  মাত্রই  িনর্বাচন  কিমশেন  িনযুক্ত  হেয়িছ।
িনর্বাচন  পিরচালনার  জন্য  সংশ্িলষ্ট  সবার  মতামত  েনওয়ার  প্রেয়াজন
েথেকই  সংলাপ  করা  হচ্েছ।  আজ  গণমাধ্যম  প্রিতিনিধেদর  সঙ্েগ  সংলাপ
কেরিছ।  এ  সংলাপিট  করিছ  শুধু  েশানার  জন্য।  সংলােপর  েয  ফলাফল
েসগুেলা  আমরা  িলিপবদ্ধ  কেরিছ।  এরপর  আমরা  ইন্টারনািল  এই
মতামতগুেলা েবাঝার ও জানার েচষ্টা করব।’

িতিন বেলন, ‘সংলােপ েকান েকান িবষয়গুেলার ওপর েজার েদওয়া হেয়েছ,
আমরা  েসগুলা  িচহ্িনত  করব।  মূল  িবষয়গুেলা  িচহ্িনত  করেত  পারেল
পিরকল্পনায়  অন্তর্ভুক্ত  কের  আমরা  কােজ  এিগেয়  েযেত  পারব।  এ
েচষ্টাই আমরা কের যাচ্িছ।’

‘অেনেক মেন করেছন অংশীজনেদর সঙ্েগ সংলাপ দ্রুত হচ্েছ িকনা? আসেল
সংলােপর  পর  আমােদর  িনেজেদর  মধ্েয  অেনক  আলাপ-আেলাচনার  প্রেয়াজন
আেছ।  আজ  এটা  অেনেকই  স্বীকার  কেরেছন।  তাছাড়া  আজেকর  সংলােপ  অেনেক
িনর্বাচন  িনেয়  িবিভন্ন  চ্যােলঞ্েজর  কথা  বেলেছন,  েযগুেলা  আমরা
িলিপবদ্ধ কেরিছ।’
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সুষ্ঠু  িনর্বাচন  করেত  পারেবন  িকনা  এমন  প্রশ্েনর  জবােব  কাজী
হািববুল  আউয়াল  বেলন,  ‘এখনও  এ  িবষেয়  িকছু  বলার  পিরস্িথিত  হয়িন।
আমরা  আরও  শুনেবা  এবং  সবসময়ই  আশাবাদী।  আমােদর  প্রয়ােসর  েকােনা
ত্রুিট  থাকেব  না।  মানুেষর  সাধ্য,  প্রেচষ্টা  েসৗহার্দ্য  থাকেত
পাের।  আমরা  আমােদর  সর্বশক্িত  িদেয়  একিট  সুন্দর  ও  অংশগ্রহণমূলক
িনর্বাচেনর  েচষ্টা  করব।  িনর্বাচেন  েয  সমস্যাগুেলা  আেছ,  েসগুেলা
সংলােপ আেলাচনা হেয়েছ যা আমরা শুেনিছ।’

তত্ত্বাবধায়ক সরকােরর িবষেয় আপনারা সরকারেক প্রস্তাব েদেবন িকনা
এমন  প্রশ্েনর  জবােব  িসইিস  বেলন,  ‘এ  িবষেয়  আমরা  িকছুই  বলব  না।
আমরা  আইন  ও  সাংিবধািনক  িবিধ  অনুযায়ী  িনর্বাচন  পিরচালনা  করব  বেল
শপথ  িনেয়িছ।  আপনারা  েযগুেলার  কথা  বলেছন,  েসগুেলা  রাজৈনিতক
েনতৃত্েবর  িবষয়।  তারা  তােদর  মেতা  আেলাচনা  কের  িসদ্ধান্ত  েনেবন।
সবার মতামতই আমরা পর্যােলাচনা করেবা।’


